

## 議会に対するアンケート 意見集約

### 問4 市議会の会議を見たことがありますか？

- 市長と議員の意見に差がありすぎる。もっと市長に協力を。
- 村や町の役員会議のような会議は見る気がしない。
- 議員としてのモラルがなく罵声に等しいヤジで聞くに堪えない。
- 2年前に傍聴した。マナーの悪さにたいへん不快を感じた。
- 同内容の質問が繰り返し出され、質疑とも暴言とも取れる言葉が飛び出し、またレベルの低さを露呈している。これが加西市の議会の実態かと思うと情けない。
- 市長を立てて孤立さすな。市長の意見を重視せよ。
- 明石市より転居。議員の皆さんのレベルがあまりにも低いのにびっくりしました。
- 質問中に議場を出入りする議員や、横の議員と話し合う人達などこれでよいのかと大いに疑問を持った。
- 一度傍聴して見たいと思っています。
- 本来あるべき政策の議論に時間を費やしてほしい。
- 議員の質問内容に理解しにくい点が多い。答えも分かりにくい。
- 傍聴者の声で質問されている議員の声が聞こえないというのはいかがなものでしょうか？
- あの2～3人の議員の発言が加西市の代表と思うとはずかしい。
- 再質問、再々質問等やるべき。今の本会議なら全く意味が無い。通りいっぺんの内容だ。
- 他の人や部署・市長への批判ばかりで前に進んでいない感じがします。
- 議員の方の態度があまり熱心でないように思える方もある。
- しっかりとした態度で出席してほしい。
- 議会は市民が幸せになるため加西市益になる為の議論をするところであるのに、市長を辞めさせようと、いじめようとする議員がいることが、傍聴しているとわかる。議会を正常に戻さなければならない。
- 今だに同会派の議員が同じような内容の質問をしているのが無駄。
- 一部の議員が声をはりあげるのを見ていたらいい気持ちがしませんでした。
- 市長ともっとお互いに理解しあい、市政運営がスムーズに進展するような議論ができないか。市民の代表として又、神聖な議場であることをもっと自覚すべきだ。傍聴者の言動を制止できないのか。議員の公正な審議に影響を与えているように思う。
- 傍聴をしたい。
- 市民にいつから議会か、どんな質問をされるのかということをもっと知らせていただくことはできるのでしょうか？
- パフォーマンス的などころが見られて茶番劇みたいな感じがした。
- たぶん見るだけ無駄。
- ストレスがたまるからあまり見ない。
- 土休日に本会議の開催があればよい。
- 同じ議題は3人程度でよいと思う。もう少し勉強をして。
- 担当課で聞けば済むような質問が多すぎる。
- 事前のやり取りが分かるくらいシナリオ化されている感じがする。
- 抽象的で面白くない。
- これが市民に選ばれた議員かと思いました。議員の資質が良くない 3～4人は特に悪い。
- 概ねやり取りを打ち合わせをした本会議よりも、各種の委員会を傍聴したい。全国の市町村では職員の勤務評定などが導入されているようだが、職員の質や議員の質が委員会ならよくわかると思います。
- エアコンの調整すべき、電気代の無駄。
- 見ていて恥ずかしい。インターネット配信により一般市民も見ることができるようになってよかった。
- 教育改革期における対応について、資料により研究し、対応を見ているが前進がない。
- 議論する議会であるべきと思うが、暴言が多くてびっくりした。
- 市長選後、相当期間を経過しているので市長派、反市長派というのは解決できないのか。
- 市議会だよりを読んで、こんなことがあったのかと知る。
- 本会議をみて、なんて島国のような考えをしている人が多いか。(例)人事案件で、加西市の人でなければ市のことが分からないからと反対する考え方にはがっかりする。
- 見る気がしない。専門用語ばかりで身近に役立つ話、変化のあることがない、成果が出ていない。
- 議会の日程がわかりづらく、平日だといけない。
- 土日開催の事。
- 議会の1/2程度は土日開催にすべき。普通の人には傍聴に行けない。
- 是非一度傍聴したい。
- 議場は入りにくい雰囲気がある。
- 失望の一語。
- インターネットを見ていると(全国でみられているので)次元の低い質問や言葉が見受けられ、加西市民も次元が低い様におもわれ情けない時がある。
- 議員とは思えない言動を発言するのを目にして、市民として恥ずかしい思いをした。議員の品格を高める教育なり改善を求める。
- ガラの悪い議員がいる。市民としてはずかしい。
- インターネット放映では一般傍聴者の声は聞こえているのか。
- 何人かの傍聴者の声で、発表されている議員の声が聞こえない。

## 議会に対するアンケート 意見集約

### 問4 市議会の会議を見たことがありますか？

議員の発議、質疑をチェックして、次回の投票を考える。
議員の中に言葉や態度の悪い議員がいて、全国ネットで配信されているのは加西市の恥だ。
議会だよりを見ている。人から様子を聞きがっかりする(熱い意見がない)。
「あほ」、「だあほ」、「お前」等聞くに耐えない。
議員が替わっても、重複した質問ばかりで時間を費やしている。態度の悪い市議会の進行にあきれます。
深い内容の審議がされていない。
見る気がしない。市長に対してもっと意見すること。
一部議員の協調性がない。
時間がありません(報酬36万9千円以内で、土日にしてほしい)。
伝え聞く所によると汚い言葉でヤジ、質問を行っている議員がいるらしいが、本市の恥であるので即刻是正を(インターネットで見られている)。
協調性が全くない。
他市の人にもみられたくない場面が(良識の議会を望む)。
市民としてみなければいけないが、毎日の生活で手いっぱい暇がない。
土日に行ってほしい。平日は午後6時以降に。
いずれの会も野次、怒号がまかり取っていることに嫌気がさす。何とかならないかと危惧している。
1回見たいと思う。
声の大きな発言、ヤジに対して議長がきつと対応していない。
議員が市長の考えをくんでいない。
市職員の出席が多いのに驚いた。そんなに必要か。
仕事もあり、長時間だらだらとした会議を見る気がしない。
議員、傍聴者、市長のヤジなど、こんな議会は他にない。
PRをしてほしい。
傍聴したことがある。もう少し勉強しないとイケない。
ヤジ・暴言が多く、議会に行く気がしない。
態度、言葉使いが悪い。
選挙期間中は、市民・地元のためにと述べているが、当選後は本音が出ている。
本会議で手話通訳の検討をしてほしい。
土・日・祭日の議会開催があれば、関心者も増えるのでは。
上辺だけの質問や答弁は時間の無駄だが、対立ばかりでなく双方が歩み寄り、市発展に努力してほしい。
市長、部長の答弁を明確にしてほしい。採決は時間をかけて。
議会職員が傍聴者の氏名を聞かれたら答えているというが、個人情報保護に反しないのか。
広報も市議会、その他の市に関する情報もインターネットで見れる。加西に住もうと検討している人も、これを見れば必ずマイナスイメージを持つ。
休日などに開催してもらえると見ることができそうですが、現状は休んでまで見ることはできません。
あげ足取り、個人批判、利益誘導が多く、議論内容が乏しい気がする。
時間がない。
本会議の日に傍聴に行けばいいのだろうが、おおむねやり取りを打合せした本会議よりも、各種の委員会を傍聴したい。職員の質や議員の質が委員会なら、よく分かると思う。
議員の発言に問題あり。
現状の市会議員が討議される状態では傍聴に行く気がしません。
各委員会中継録画もしてほしい。
しっかり討論している場合もあるが、受け売りのようなものもある、足でよく確かめてほしい。
市民に選出された代表者とは思えない言動が見受けられ、個人プレーで行動されているように感じる時がある。
議員の品格に失望しました。高い給料をもらっているのだからもっと勉強してほしい。
質問の内容、議員の議会に望む姿勢言葉づかいなど非常にレベルが低いのが残念。市民代表の自覚を。
関心あるけれど期待を裏切るような答弁。時間を大切に使うしてほしい。討論内容を市民に近く、思いをこめて論じてほしい。
議員の質問がくだらなさすぎる。時間がないと言いながら同じ質問をだらだらしている。質問時間をもてあましていて、しっかり勉強して質問すべき。
いつどのようなテーマでおこなわれているのか分からない。
程度が低い。
同じ質問をしたり質問内容のレベルの低さ、市長に対する何でも反対の議員もあり、何を考えているのか議員のレベルの低さも印象に残っています。
議員の人数が多すぎる半分以下でよい。7人程度。
議員の態度発言内容等とても子供たちには見せられない状態で残念に思いました。
くだらない会議をしている場合がある。時間の無駄。
同じような質問を無駄な時間をかけてやっている。テキパキとできないのか。
質問の集約化を図る。
大体予想ができる。
議長がもっとしっかりしてほしい。

## 議会に対するアンケート 意見集約

### 問4 市議会の会議を見たことがありますか？

失望以外の何ものでもない。

未来展望の議論、提案がない上に若さを感じない。

機会があれば傍聴したいと思うこともある。

市長が嫌いだから反対するという、まるで三つ子の言うようなことで反対している議員がやめれば加西市は一段とレベルが上がるだろう。

傍聴したことはあるが、今ひとつ心に響いてくることがなかった。

議員のレベルの低さに失望した。

あまりにも下品な場面を見せ付けられて失望した事が多々あります。

傍聴者のやじがある、議員職員の毅然とした態度をのぞみます。

一般質問に多数の議員が質問に立っておられるのをみて時間の無駄だと思いました。

一般質問のレベルのなさに驚きました。

一度本会議委員会を傍聴したいと考えている。

議会中継を見た他市の方がこんな議会見たことないと笑っておられた。

ほとんどの議員が自分発言の時だけ一生懸命でほかの議員のときは横むいている。

今後ネットで見て行きたい。

一度本会議委員会を傍聴したいと考えている。

恥ずかしいの一言。

いいかげんなもの。

市民のための会議ではないのに見たくもない。

古い議員の言われるままで他の議員の意見がとおっていない。

もっと外から見る目を持ってほしい。

仲良しグループの言動は大人の知識人のすることでない。

責任と誇りを持って活動してほしい。

いろいろの広報でわかってくる。

無能な議員は辞めるべき。

色々と審議されているが、特定の議員がいてあまり意見も言われていないよう。

裏工作をして、うまい事その場をすごしている模様。

会議の場所ではない。暴言をいうところになっている。

議事妨害者の傍聴も拒否してほしい。

足をくんで横向きに座っていたりうろろうろしたり加西市議会は品がない。

休日に開いてほしい。

仕事がいそがしいため。